
青超联赛申花 U19梯队再夺冠

下个朱辰杰在这里找

体坛观察
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良性竞争
在整个中国篮球市场还没有特别完备、

商业化价值没有特别高的情况下，设立“工

资帽”限制薪水是有利于 CBA的良性发展
的。对这份限薪政策的未来，不少网友表现

出乐观一面：在某专业体育网站做的调查
中，有超过 9 成的网友表示对该政策很满

意，这能帮助国内球员走出舒适区，也促进

各俱乐部均衡健康发展。
设立“工资帽”，可以防止恶性竞争，也

可以防止“巨星抱团”。如今随着 CBA的发
展，球队间的竞争也在日益升级，要想有所

作为必须进行高投入，而这又会导致强队间
不断加码进行“军备竞赛”，非强队在这种环

境下也很难独善其身，所有球队的运营成本
都在逐年提高。但是，高投入一方面面临高

风险，毕竟大肆烧钱很容易让“资金链”产生
问题甚至断裂；另一方面，高投入如果没有

合理、完善的规则加以制约，整个市场容易

变得无序，导致非良性竞争。以往就有一些球

员拿着一支球队的高薪合同向另外一支球队
“抬价”，或者为了能吸引一个球员，几支球队

之间会疯狂竞价，这无疑对 CBA的健康发展
不利。此外，如果没有“工资帽”限制，一些土

豪球队可以砸钱引进多名高水平球员，让其
抱团争夺总冠军，这容易让其他球队产生消

极心理，也会导致联赛失去悬念，竞争力和精

彩程度大打折扣。

执行到位
其实早在 2009年，篮协就曾推出过“限

薪令”，提出过类似“工资帽”的要求：规定外

援月薪不得超过 6万美元，国内球员最高年
薪不得超过 100万元。不过，这个“限薪令”执

行得很不到位，其主要原因是各俱乐部都有
自己的“小九九”，对“限薪令”不太感冒，再加

上“阴阳合同”的问题，最终导致政策不了了

之。2012年，随着此前一个赛季 NBA停摆大
牌外援涌入，导致 CBA外援薪水暴涨，投资

人支出大幅增加，CBA 再度提出限薪呼声，
不过这一次同之前一样，同样收效寥寥。

篮协几次推出限薪措施，但最后的实际效
果总是达不到预期，这中间有一些长期存在的

因素：有财力的球队对于稀缺的、高水平球员
争夺非常激烈，与此同时球员的薪水又不够透

明，这导致球队与球员签订“阴阳合同”的做法
屡见不鲜，令限薪无法真正落实到位。另外联

赛对球队财务审计的执行力难以真正到位，这
也使得篮协对于球队的监管相对乏力。

从过往历史看，此次姚明任上的“工资帽”
政策要想真正执行到位，也需要联赛相应审计

制度到位，保证各俱乐部工资的完全透明，尤
其是要摈弃“阴阳合同”等，而要彻底做到这

些，CBA任重而道远。 本报记者 李元春

第十五届武术世锦赛明天开幕

“上海标准”打造武林大会

“武韵”“音韵”

相得益彰
本届武术世锦赛的开幕式将于

明天 20时在东方体育中心海上王

冠体育馆进行。开幕式由仪式部分
和文艺表演组成，表达“会武中华，

和美天下”的主题，通过“武韵”“音
韵”的结合展现中华文化的深厚底

蕴，传递武术源于中国，属于世界的

理念。

赵光圣介绍，开幕式不仅有国
际武联形象大使李连杰助阵，还将

邀请全国武术冠军和乐器演奏家共
同诠释武术韵律。此外，400名来自

上海各区的武术爱好者届时将在 8

位行业代表的引领下，为观众展示

沪上全民健身的成果。

奖牌证书
独具匠心

本次武术世锦赛吸引了来自

102个国家和地区

的 1100 多名选手
和工作人员，人数

和规模均创历史
新高，这无疑对上海

的接待和办赛能力提
出了更高的要求。

为了给运动员提
供更好的比赛环境，本届比赛的主

场馆———闵行体育馆进行了全面改
造升级，目前用于武术套路、散打项

目赛前准备活动的临时场馆，已完
成全部搭建工作。此前，组委会按照

正赛标准组织了两次测试赛，取得
了让人满意的效果。

此次世锦赛的奖牌将上海石库

门建筑、外滩景观等元素纳入进来，
凸显申城深厚的历史底蕴和文化积

淀；纪念证书则以绢、纸、布等复古材
料为载体制作，充分体现了现代竞技

体育与中国传统文化的融合。赛事期
间还将通过体育展示，粉丝互动答题

等方式进一步提升观赛体验，让观众

真正享受一场“武术”嘉年华。
为确保赛事服务的质量，组委

会已确定了 6 家官方指定接待酒
店，并安排酒店食宿和往返班车。同

时，来自上海 11所高校的 611名志
愿者和赛场安保人员已接受系统培

训，将在比赛期间为各方提供相关

支持。

市场开发
大胆创新

自两年前在俄罗斯喀山接过武
术世锦赛主办权后，上海一直努力打

造属于自己的办赛模式，在此次的筹

办过程中，组委会创下了许多个“第
一次”，新模式也为武术世锦赛的市

场开发注入了新活力。
主管市场开发的组委会秘书长

罗文桦向记者表示，这是武术世锦赛
首次引入市场化运作机制，“我们委

托专业的赛事公司负责赛事的商业

权益开发，同时通过上海联合产权交
易所等渠道向全社会推介武术赛事，

最终起到了良好的效果。”目前，本届
武术世锦赛招募的赞助及合作单位

共 7家，合作范围涉及多个方面。
值得一提的是，本次赛事在宣

传方面也取
得了让人欣喜的成

绩。各方围绕赛事重点策划并开展

了以“沪（who）是高手、武动天下”为
主题的一系列宣传和推广活动，以

及武术夏令营探营、武术登陆威尼
斯双年展等，引发热烈反响。赛事期

间，组委会还将开展“沪动起来 全
民高手”国风武术节及武术粉丝嘉

年华，并与七宝镇社区合作，组织世

界武术冠军进社区活动，并推出包
括会徽徽章、吉祥物公仔、文化衫、

双肩包等多种周边商品，真正让武

术走进生活。 本报记者 陆玮鑫

古有各路英雄华山论剑，今有武林高手申城争锋。
10 月 19 日至 23 日，第十五届世界武术锦标赛将在
上海拉开帷幕。昨日下午，组委会召开新闻发布会，市
体育局副局长、赛事组委会秘书长赵光圣表示本届赛
事有许多创新和亮点，能给观众们留下新的印象，“上
海已经准备好，会用高规格、高标准和高水平的组织和
服务，让所有参赛者感受申城的独特魅力。”

CBA“工资帽”
会戴出什么效果？

CBA 也要有真正的“工资帽”
了！昨天的 CBA 俱乐部投资人会
议暨股东大会第七次会议，正式发
布国内球员“工资帽”政策：“工资
帽”第一年上限为 4800 万元，而球
员顶薪合同为 900 万元，这些规定
将从 2020-2021 赛季开始实施。
其实在 CBA 历史上，不是没有过
限薪政策，但最后都不了了之，这次
的“工资帽”会真正戴出效果吗？     申花是冠军。这句口号和精神在梯队

的小阿弟身上得到诠释。昨天下午，绿地
申花队在康桥基地举起 2019 全国青超联

赛 U19B 组冠军。这是这批 01/02 年龄段
的队员连续第二年举起全国青超联赛的冠

军奖杯。
01/02年龄段是绿地集团入主申花俱乐

部后，第一支从零开始组建的梯队。因为最

初组建 99/00梯队时，该年龄段的尖子基本
被其他俱乐部挑走，绿地申花把重点放到

U17梯队上。出自拉马西亚青训营的西班牙
教练皮里受聘担任梯队主教练。带教这批队

员，皮里遵循的核心任务是“学习”，学会阅
读比赛，学会把训练的内容展现到比赛中

去。2017赛季，球队赢得全国青少年足球联
赛 U16组的季军，上赛季，更进一步，夺得

全国青超联赛 U17组别的冠军。对这批好

苗子来说，学习仍是成长的主课题。本赛季

青超联赛 B组的决赛席位竞争非常激烈，
最终的对手山东鲁能队是一支长时间在巴

西集训的队伍，有技术有力量。最终，两回合
总比分 1比 1，凭借客场入球，申花的小伙

子们站上冠军领奖台。

隔着一个训练场，是申花一队大哥哥在

备战周末重启的中超联赛。小阿弟的夺冠，
给了大哥哥不小的激励。沪鲁之争还要在足

协杯决赛上演，“申花是冠军”的口号仍待回
响。从国家队归来的朱辰杰，此刻已投入到

恢复训练中。两个赛季前，小朱也是像他们
一样，带着一脸稚嫩，带着一股冲劲，从梯队

跃入一队，开启在申花的职业球员生涯，如

今，他已是申花和国家队的重要一员。对申
花 U19梯队来说，他们之中为什么就不能

出现下一个朱辰杰呢？
“毕竟是 U19的比赛，我们今年才 18

岁，含金量比去年更高。”举着金灿灿的奖
杯，队长金顺凯总结，比起去年，今年的夺冠

自己和队友们收获更大。赛季攻入 11球的
朱启文笑得合不拢嘴。合影时，一边他奶奶

还不忘叮嘱孙子“嘴巴闭牢”，因为这样拍出
来更上照。朱启文的妈妈、奶奶急着再叮嘱

孩子几句，因为拿了冠军后，孩子连夜就要
赶往 U18国青队备战亚锦赛。新一期国青

队集训名单，申花 U19梯队有 6人入选，是
入选人数最多的俱乐部。

 本报记者 金雷
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演为世锦赛热场
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